

**PEMANFAATAN APE BAHAN LIMBAH UNTUK  
MENGEMBANGKAN KETERAMPILAN MEMBACA  
ANAK USIA DINI**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Pendidikan Islam Anak Usia Dini**

*Oleh:*

**Lia Anita Sari**

**NIM : 1710410020**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PRODI PENDIDIKAN ISLAM ANAK USIA DINI  
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : LIA ANITA SARI  
NIM : 1710410020  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Islam Anak Usia Dini  
Judul : Pemanfaatan APE Bahan Limbah Untuk Mengembangkan Bahasa Anak Usia Dini

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 08 September 2021 sampai dengan 09 Desember 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 09 Desember 2023



Dewi Ulya Mailasari, S.S., M.A.  
NIP. 197705192006042001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bae. Kudus Kode Pos 51 Kudus 59322.

Telp. (0291) 432677

Fax. 441613. 438818 Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQSYAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i :

**Nama : Lia Anita Sari**

**NIM : 1710410020**

**Fakultas : Tarbiyah/Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD)**

**Judul : Pemanfaatan APE Bahan Limbah Untuk Mengembangkan Keterampilan Membaca Anak Usia Dini**

Telah diujikan pada **9 Januari 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.</u></b> NIP. 197011032005011004 Penguji I	11/2024	
<b><u>Partono M.Pd.I.</u></b> NIP. 198801292019031007 Penguji II	12/2024	
<b><u>Mohtarom, M.Pd.</u></b> NIPPPK. 197909111011042016 Sekertaris Sidang	11/2024	
<b><u>Dewi Ulya Mailasari, S.S., M.A.</u></b> NIP. 197705192006042001 Dosen Pembimbing	11/2024	
<b><u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	12/2024	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Lia Anita Sari** NIM **1710410020** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 11 Desember 2023

Yang Menyatakan,



**Lia Anita Sari**  
**1710410020**

## MOTTO

وَيَرْزُقُهُ مِنْ حَيْثُ لَا يَحْتَسِبُ وَمَنْ يَتَوَكَّلْ عَلَى اللَّهِ فَهُوَ حَسْبُهُ إِنَّ اللَّهَ

بَلِّغِ أَمْرَهُ قَدْ جَعَلَ اللَّهُ لِكُلِّ شَيْءٍ قَدْرًا ﴿٣﴾

Artinya: Dan memberinya rezeki dari arah yang tiada disangka-sangkanya. Dan barangsiapa yang bertawakkal kepada Allah niscaya Allah akan mencukupkan (keperluan)nya. Sesungguhnya Allah melaksanakan urusan yang (dikehendaki)Nya. Sesungguhnya Allah telah mengadakan ketentuan bagi tiap-tiap sesuatu.(QS. At-Talaq:3)



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah segala puji syukur kehadiran Allah swt yang selalu memberikan hidayah dan rahmatnya kepada penulis sehingga skripsi ini dapat diselesaikan dengan usaha dan semangat dan tekad yang tinggi. Sebagai ungkapan rasa syukur skripsi ini saya persembahkan kepada

1. kedua orang tuaku ibuk dan bapakter cinta sebagai tanda bakti dan hormat dan rasa terimakasih yang tiada terhingga atas kasih sayangmu yang selalu mendoakanku dan mendidikku menjadi pribadi yang lebih baik lagi semoga selalu diberi kesehatan dan panjang umur agar dapat menemani langkah kecilku menuju kesuksesan aamiin.
2. Saudara-saudaraku, terimakasih untuk kakak pertama dan saudaraku kakak no 2 terimakasih telah memberikan arahan yang baik untuk adekmu, terutama saudara yang no 3 terimakasih telah mendukung adekmu ini walau terkadang menjengkelkan bagimu tetapi beliau tetap kakakku yang paling baik, yang paling dermawan hatinya, menasehati adeknya, memberi arahan yang baik untuk adeknya. Makasih ya kakak no 3, kebaikanmu dan kasih sayangmu tidak akan ku lupakan. dan keluarga besarku tercinta terimakasih atas dukungan dan doa dari kalian selama ini.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpatanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ	A/a
ث	S V/s\	ض	D{/d}	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	Kh/kh	ع	'A/'a	ء	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع	A/'a'	ء	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z /z\	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالِي	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		VokalRangkap	
قَرَعْ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَاءُ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad}a>	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءُ	syai'un
Kata Majemukdirangkai			Kata Majemukdipisah			Ta>'Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi >n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al- Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

## KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim,

Alhamdulillah segala puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT atas ridho dan rahmatnya saya dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan judul “**Pemanfaatan APE Bahan Limbah Untuk Mengembangkan Keterampilan Membaca AUD**”. Penyusunan skripsi ini merupakan salah satu syarat yang harus dipenuhi untuk syarat memperoleh gelar sarjana strata 1 pada Fakultas Tarbiyah Progam Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Selama proses penyelesaian skripsi ini, penulis telah banyak menerima bantuan serta dukungan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada semua pihak yang telah terlibat, khususnya:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Bapak Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Ibu Dewi Ulya Mailasari, S.S., M.A, selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah sabar dan meluangkan waktunya untuk bimbingan dan penyelesaian skripsi hingga selesai.
4. Ibu Novita Pancaningrum, M.Pd. selaku ketua Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD).
5. Para Dosen dan seluruh staf IAIN Kudus yang telah membantu dalam proses pengerjaan skripsi.
6. Seluruh Narasumber yang terlibat dalam pengerjaan akhir studi ini.
7. Teman dan sahabat karib yang tidak bosan menolong dan memberikan dukungan hingga sampai dalam penyelesaian skripsi ini.
8. Dan semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.

Semoga Allah SWT membalas amal kebaikan mereka dengan kebaikan yang banyak dan balasan yang terbaik. Jazakumullah khairan katsiran wa jazakumullah ahsanal jaza’.



Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Atas segala kekurangan, maka penulis mengharapkan adanya saran, masukan, dan kritikan yang membangun untuk mengarahkan pada penyempurnaan skripsi ini.

Akhirnya, penulis berharap semoga karya tulis skripsi ini dapat bermanfaat dan membawa keberkahan bagi penulis pada khususnya, dan para pembaca pada umumnya. Dan semoga melalui karya skripsi ini, mampu memberikan sumbangan bagi pengetahuan dalam dunia pendidikan. Amin.

Kudus,  
Penulis

**Lia Anita Sari**  
**NIM : 1710410020**

